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3 月 15 日前，每区打造 1 条管理类示范街
路，力争五一前完成96条重点街路的违建及违
规广告招牌拆除、线缆捆扎消隐、立面清洁等工
作。

2月23日，记者从沈阳市城管执法局获悉，
五一前该局将通过“工程+管理”措施，即时开展
建筑立面整治提升工作。

日前，沈阳市城管执法局筛选城区主要街
路、创城迎检街路和重大活动必经街路，确定了

96条主要街路整治清单，形成问题六项。通过
“工程+管理”措施，即时开展建筑立面整治提升
工作。工程类包括粉饰建筑墙体、修补外部破
损，管理类包括拆除违章建筑、规范广告招牌、
消隐外部管线、清洁建筑立面等。

问：目前工作进展到什么程度？
答：已经召开全系统工作会议部署整治工

作，开展建筑立面清洁整治培训、制定了相关工
作标准、导则、工作方案。并对照清单开展问题

排查。会同各地区市容管理部门，每个区选取
一条街路，进行了建筑立面市容问题实地排查，
形成问题样例，各地区对照清单、样例检查其他
街路建筑立面问题，开展问题整治。目前，各区
已经全面展开排查建筑立面问题，和平区结合
中山广场建筑群综合提升工作，已拆除各类招
牌、镂空字等设施26处，标志标牌30余处。

问：下一步有什么安排？
答：2 月底前完成排查形成问题清单。结

合城市环境春季清洁行动，3 月 15 日前，每区
打造 1 条管理类示范街路。通过管理手段，力
争五一前完成 96 条重点街路的违建及违规广
告招牌拆除、线缆捆扎消隐、立面清洁等工
作。待气温适宜后开展墙体粉饰、破损修补等
工程类工作。同时，通过管理措施持续整治创
城点位周边和创城路的建筑立面问题，全年持
续巩固提升。

辽沈晚报记者 胡月梅

2月23日，由海关总署稽查司、沈阳
海关、沈阳市商务局主办，自贸区沈阳
片区管委会承办，促进外贸保稳提质

“春熙行动”——海关 AEO 制度及外贸
政策宣讲会活动成功举办，此次为疫情
之后海关首次面向全国进出口企业开
展AEO认证培育。

沈阳海关、沈阳市商务局将以AEO
认证培育、关企零距离活动等为切入
点，开展系列百户重点外贸企业走访调
研活动，持续加强涉企沟通，密切关地
合作，蓄力打造更加优质营商环境，高
效实施通关便利化措施，帮助企业用足
用好便利化及惠企政策，实现企业对外
贸易高标准，高质量，高效率发展。

不断扩大外贸主体规模，今年继续
新增外贸实绩企业 200 家，确保进出口
增速超过 7%，力争全年增速达到 11%。
着力发挥开放平台作用，今年将继续推
进自贸区、经开区等开放平台不断创新
发展和晋位升级。持续推动外贸企业
业态创新。今年将以成功获批东北首
个服务业扩大开放综合试点城市为契
机，全力推进外贸业态再创新。协力拓
宽对外开放通道，全市进境指定口岸已
达到 10 个，在全国内陆城市中名列前
茅。下一步还将在海关总署、沈阳海关
支持下，继续申建粮食、木材等进境指
定口岸。 辽沈晚报记者 王月宏

日前，辽宁省首期乡村产业振兴带
头人培育“头雁”项目培训班在沈阳农
业大学开班，来自全省 14个市的 251名
农民专业合作社理事长、家庭农场主、
农村集体经济组织负责人、社会化服务
组织负责人、市县级农业产业化龙头企
业负责人以及种植养殖大户等新型农
业经营主体带头人参加培训。他们将
在为期一个月的时间内集中接受线下
授课，提升自身的创富带富能力，并带
动身边农户共同发展。

据悉，辽宁省农业农村厅立足辽宁
省实际做出具体部署，力争用5年时间，
培育一支 3000 人规模的乡村产业振兴
带头人“头雁”队伍，带动全省12万个新
型经营主体，形成“头雁领航群雁齐飞、
人才兴旺产业发达”的良性发展局面。

作为省内唯一具有“头雁”培训资
质的单位，沈阳农业大学有着长期开展
农业农村各级各类人才教育培训的实
践和传统。目前已陆续在全省 14 个市
30个县（市）区100多个乡镇建立了科教
兴农试验、示范基地，先后选派了236个
科技特派团、600 余名科技特派员服务
农业生产第一线，选拔了52名教师党员
担任驻村“第一书记”,累计培训农村经
纪人、新型职业农民等各类农业人才30
余万人次。

辽沈晚报记者 王月宏

“生了一辈子的‘煤炉子’现在换成了‘电炉
子’，只要一按开关，几分钟家里就热了，方便
了！也更安全了！”苏家屯区八一红菱街道佟罗
村村民张辉指着自家的空气源热风机高兴地说。

近日，八一红菱街道“煤改洁”现场推进会
在佟罗村召开。前来参观的人们走进村民张辉
家，摸着热乎乎的暖气，都围着张辉询问这种清
洁能源供暖设备的使用情况。据张辉介绍，以
前烧煤时他家每年冬天取暖至少要烧三吨燃
煤。换了空气源热风机取暖后，这个冬天的电
费在 3000元左右，采暖支出没有明显增加。张
辉说，他更看重的是，用上热风机后再也不用担

心煤气中毒问题了，消除了一个家庭安全隐
患。参加现场会的村民纷纷表示，通过现场参
观学习，对清洁能源采暖新技术有了新的认识，
也要尽快淘汰自己的“煤炉子”，改用清洁能源
采暖。

“煤改洁”工作，一头连着民生冷暖，一头连
着碧水蓝天。为了将这项民生工程办好办实，
八一红菱街道主要领导定期召开工作推进会，
建立月、周、日调度机制，全力以赴加快实施。
截至目前，全街道已有1407户家庭实施了“煤改
洁”采暖项目。

辽沈晚报记者 周学芳

在经过社区申报、省市科协逐级审验
基础上，沈阳市沈北新区共有2个街道4个
社区获批实施2023年“基层科普行动计划”
项目，争取上级项目资金20万元，每个社区
将获得5万元资金支持。

2023年区科协紧紧围绕沈北新区建设
“一区三城五园”工作中心，坚持以创建科
普示范社区为目标，继续抓好基层科普行
动计划项目实施，进一步提升质量，在省市
科协的大力支持下争取了20万元资金用于
4个社区打造科普阵地建设，现已进入全面
实施阶段，后续经过室内装饰、设备采购及
安装、开展系列活动等，到今年11月份全部
实施完毕。

据悉，下一步区科协将通过“基层科普
行动计划”项目的实施，强化社区科普阵地
建设，组织各社区充分整合辖区各方资源，
让广大群众了解科学、掌握科学、用科学来
指导生活。

辽沈晚报记者 王月宏

今年是一个很特别的年份，因为同时有两
个立春节气、两个农历二月，也称为“双春闰二
月”，这月出生可过三个生日。民间有“闰月鞋，
闰月穿，闰月老人活一千”的习俗。记者发现，
不仅仅在线下“闰月鞋”卖得不错，一些购物网
站也纷纷瞄准这一商机。

今年两个农历“二月”共59天

古人云：“十年难遇闰二月”，闰二月名字到
底是怎么来的呢？记者翻阅资料后获悉，中国
现行的历法，是阴阳合历，有阴历和阳历。两种
历法的制定依据不一样，为了避免两种历法和
四季脱节，每隔2-3年时间，就会在阴历中增加
一个月，也叫闰月。这增加的一个月，并不是固
定在某一个月份的，而是参照二十四节气来进
行调整。古人把二十四节气分成两组，一种叫
节气，一种叫中气，平均每个月份都有一个节气
一个中气，节气加中气。古人形成一个规则，如
果哪个月份没有中气，就用这个月份置闰，今年
闰二月只有一个节气，只有清明。今年 2 月 20
日，是癸卯兔年二月初一，而在这个二月之后还
紧跟着一个闰二月（3月22日开始）。

两个农历“二月”共计 59 天。闰二月比较

罕见，上一次是 2004 年（甲申年），下一次是
2042年（壬戌年）。这个闰二月到底有啥好处？
在农历 2 月份出生的孩子，今年就会过三个生
日，阳历+阴历+闰二月各一次。

线上线下“闰月鞋”热卖

中国古代有一种说法，“闰月鞋是需要提前
一个月穿的”。目前气温也逐渐回暖，沈城不少
人都开始为长辈采购鞋子，主要是想讨个好彩
头，希望长辈们能够身体健康、平安快乐，再有
就是马上到 3 月，希望舒适的新鞋能让老人们
的出行更加便利。

2月23日下午1时许，记者来到皇姑区长江
街北行商业街，在百盛购物中心长江街店一楼
售鞋专区，发现不少人正在陪着父母长辈来买
鞋子。

“今天主要带着我妈来买双鞋，今年不是
‘闰二月’嘛，妈妈一直喜欢踏春，借着‘闰二
月’，再给她买双新鞋，表表孝心。”市民马丽正
陪着妈妈试穿一款户外运动鞋。

一款知名品牌鞋店店员王鑫欣告诉记者，
逢闰月给老人买鞋是老习俗了，最近一段时间
带着老人来买鞋的顾客明显增多，店里销量有

所增长，为此还专门进了一批货。
家住铁西区北三路的张女士告诉记者：“之

前只知道有闰二月，但还真不知道有这个习俗，
最近在朋友圈看到不少同学、同事都在晒给父
母买的‘闰月鞋’。”张女士称，老人穿得鞋不贵，
100多元就能买双不错的旅游鞋，借着闰二月，
她届给父母各自买了一双“闰月鞋”。

记者在千盛百货随机走访 20 余家品牌鞋
店，多数店员均表示，近期陪老人买鞋的人明显
增多，“应该与闰二月有关，百善孝为先嘛！”某
品牌鞋店店长关女士表示。

除了实体店外，线上不少商家也都打起了
“闰月鞋”主意。记者登录淘宝、京东、唯品会等
购物网站看到，很多卖家打出了“闰月孝心妈妈
鞋”等宣传语，“闰月鞋”在网上卖得火热。以淘
宝为例，某知名品牌运动鞋店卖的软底健步“闰
月 鞋 ”价 格 为
129 元，月销量
达到6000+。该
品牌的客服人
员称，这个月销
量要比上个月
增加近一倍。

辽沈晚报
记者 赫巍利
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